



Nomos

Wendet Technik die Gesellschaft?

Eine technikhistorische Replik auf die Wende-Narrative unserer Zeit



Technikwenden | Technological Turns

Historische Perspektiven auf soziotechnische Um- und Aufbrüche | Historical Perspectives on Sociotechnical Transitions

Sonderband | Special Issue 2023

Herausgegeben von Prof. Dr. Heike Weber

2023, 226 S., brosch., 54,- €, (Sonderpreis für Beziehende der Zeitschrift im Rahmen des Abonnements 40,50 €)
ISBN 978-3-7560-1116-2

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1116-2

Technikfixierte Wende-Narrative wie die Energie- oder die Digitalwende erleben derzeit eine Konjunktur. Insbesondere Szenarien einer postfossilen Transformation konstruieren Technik als zentralen Hebel, um den Weg in eine klimaneutrale Gesellschaft zu meistern. Der Band zielt darauf, die aktuellen Problemlagen aus einer historischen Perspektive heraus zu betrachten: Die Beiträge historisieren das Denkbild der Technikwende. Für die Bereiche Energie, Verkehr, Kreislaufwirtschaft und Digitalisierung sowie für krisen-

induzierte Umbrüche analysieren sie vergangene soziotechnische Übergänge. Sie diskutieren, inwieweit diese als „usable pasts“ unser aktuelles Denken zu und Hoffen auf Technikwenden erweitern oder korrigieren können.

Mit Beiträgen von

Christian Henrich-Franke | Melanie Jaeger-Erben | Marcus Popplow | Helmuth Trischler | Pilar Weidensee | Heike Weber | Mirko Winkelmann | Christian Zumbrägel

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

Is Technology Turning Society Around? A Techno-Historical Reply to Current 'Wende'-Narratives



Technikwenden | Technological Turns

Historische Perspektiven auf soziotechnische Um- und Aufbrüche | Historical Perspectives on Sociotechnical Transitions

Sonderband | Special Issue 2023

Edited by Prof. Dr. Heike Weber

2023, 226 pp., pb., € 54.00, (Special price for subscribers to the magazine as part of the subscription € 40.50)
ISBN 978-3-7560-1116-2

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1116-2

Narratives of technology-related transformations or, in German discourse, of 'turnarounds', such as the 'Energie-wende', are currently experiencing a heyday. In particular, scenarios of a post-fossil fuel transformation frame technology as the key to mastering the path to a climate-neutral society. This book aims to examine these current challenges from a historical perspective. Its contributions historicise the idea of a technology-driven 'turnaround'. They analyse past socio-technical transitions in the fields of energy, transport, the circular economy and digitalisation,

as well as in crisis-induced upheavals. They discuss to what extent these changes can serve as 'usable pasts' to expand or correct our current thinking about and hopes for technological change.

With contributions by

Christian Henrich-Franke | Melanie Jaeger-Erben | Marcus Popplow | Helmuth Trischler | Pilar Weidensee | Heike Weber | Mirko Winkelmann | Christian Zumbrägel

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

